

APPEL GÉNÉRAL À L'ACTION EN SOUTIEN AUX REVENDICATIONS DE LA COMMUNAUTÉ SQUATTÉE DE PROSFYGIKA

Au cours de l'été 2025, la région de l'Attique a secrètement lancé un plan de répression contre la Communauté Squattée de Prosfygika, située avenue Alexandras, qui prévoit l'expulsion violente de Prosfygika au cours des six prochains mois et un gaspillage considérable de fonds publics, à hauteur de 15 millions d'euros.

Prosfygika est une communauté de plus de 400 personnes, composée de Grecs, de réfugiés et de migrants, dont 50 mineurs et des groupes sociaux vulnérables, souffrant de graves problèmes de santé mentale, de patients atteints de cancer, de personnes âgées, etc.

L'expulsion de Prosfygika aura des conséquences incalculables sur la santé mentale et physique de dizaines d'enfants, de personnes âgées et de patients pris en charge par la communauté. Beaucoup de ces derniers ne seront plus en vie l'année prochaine après l'expulsion, et le gouvernement et ses agents en seront responsables.

Au cours des 16 années de leur fonctionnement, les marchés de la drogue qui sévissaient dans le quartier avec la tolérance GADA (Direction générale de la police de l'Attique) ont été supprimés, et 22 structures autonomes d'autosuffisance sociale, d'aide sociale et d'auto-organisation ont été créées pour les habitants de la communauté, mais aussi pour la région plus large d'Ampelokipoi et de Gyzi. À titre d'exemple, nous mentionnons:

- La Maison des enfants et la structure d'auto-éducation, ainsi que la crèche.
- La structure de santé et de pharmacie, qui fournit des soins aux habitants du quartier.
- La structure d'accueil pour les patients et les accompagnateurs de l'hôpital oncologique Agios Savvas, en collaboration avec le syndicat des employés de l'hôpital.
- La structure de boulangerie collective « Berkin Elvan », qui produit du pain et des pâtisseries.
- La structure des travaux techniques pour l'entretien continu des bâtiments de Prosfygika.
- La structure collective de café et de cinéma pour les enfants et les adultes.
- Le centre social, qui accueille l'assemblée générale hebdomadaire de la communauté et la structure de bibliothèque et de salle de lecture du quartier.
- La structure des femmes pour la collectivisation des femmes et des féminités dans le but de les autonomiser et de leur offrir un espace d'accueil en cas d'urgence.
- L'équipe de solidarité avec les sans-abris, hébergée dans les infrastructures de la communauté, qui nourrit des dizaines de personnes dans le centre d'Athènes cinq jours par semaine.

Toutes les structures de la communauté sont ouvertes et fonctionnent sur la base de l'auto-organisation et de la solidarité sociale.

Au cours de l'année écoulée, la communauté a annoncé publiquement sa décision de procéder à la rénovation extérieure de Prosfygika avec ses propres fonds et avec la participation et le soutien

d'architectes, d'ingénieurs civils et d'autres spécialistes techniques. Le plan de la région tente de devancer l'initiative sociale afin de mettre la main sur les fonds publics.

Le projet de la Région est un mandat politique central du régime Mitsotakis visant à démanteler le plus grand projet social existant actuellement à Athènes et dans toute la Grèce, et l'un des plus importants en Europe.

Le régime Mitsotakis voit dans Prosfygika un adversaire politique qu'il cherche à détruire et un butin économique qu'il rêve de piller et d'exploiter.

Ils mentent lorsqu'ils prétendent que la Région se soucie du logement social. Prosfygika est déjà un logement social pour des centaines de personnes. C'est une excuse honteuse que de piller les logements sociaux de Prosfygika alors que 80 000 appartements inoccupés restent inexploités dans le centre d'Athènes.

Ils mentent lorsqu'ils prétendent que la Région se soucie des proches des patients atteints de cancer. La communauté de Prosfygika, grâce à ses propres ressources, à sa main-d'œuvre et à son argent, offre déjà à ces personnes hospitalité et soutien. La Région jettera à la rue les proches des patients atteints de cancer, alors que d'innombrables propriétés appartenant à l'État et à l'Église sont situées à quelques pâtés de maisons de Prosfygika.

Ils mentent lorsqu'ils prétendent que la Région se soucie des questions sociales. Prosfygika est un exemple de coexistence harmonieuse entre 27 nationalités différentes, avec leurs langues et leurs religions respectives. C'est le seul quartier situé à proximité d'une unité OKANA où il n'y a pas de trafic de drogue.

Ils mentent lorsqu'ils prétendent s'intéresser au développement de Prosfygika. Le réaménagement de Prosfygika entraînera une flambée des loyers et du coût de la vie dans tout le quartier, ainsi que la persécution de dizaines, voire de centaines de nos voisins qui ne pourront pas faire face à ces coûts élevés. Cette situation aura progressivement des conséquences similaires dans tous les quartiers voisins.

Nous déclarons publiquement que nous ne céderons pas un pouce de terrain au régime et à ses entreprises.

Nous appelons :

- Tout le monde, les collectifs, les syndicats, les associations, les organisations, chaque individu à faire tout ce qui est en leur pouvoir pour mettre fin à l'opération de répression et d'expulsion de Prosfygika.
- Tout le monde à être vigilant face aux provocations éventuelles de l'État et de la police, qui tenteront de briser et de diviser la communauté et notre lutte commune.

PAS DE PROSFYGIKA POUR MITSOTAKIS ET SES ENTREPRISES

PROSFYGIKA DE RÉSISTANCE SOCIALE, D'AUTO-ORGANISATION, D'ÉGALITÉ ET DE SOLIDARITÉ

NE TOUCHEZ PAS À PROSFYGIKA !

NOUS EXIGEONS :

- LA RÉSILIATION IMMÉDIATE DU CONTRAT PAR LA RÉGION DE L'ATTIQUE**
- DES GARANTIES CONCRÈTES POUR LA RESTAURATION DE PROSFYGIKA PAR LA SOCIÉTÉ CIVILE À BUT NON-LUCRATIF « KATOIKOI KAI FILOI PROSFYGIKON L. ALEXANDRAS SOCIÉTÉ CIVILE À BUT NON LUCRATIF » AVEC SON PROPRE AUTOFINANCEMENT ! – PAS DE FONDS PUBLICS POUR LE « RÉAMÉNAGEMENT » DE PROSFYGIKA !**
- TOUS/TES LES RÉSIDENTS/ES DE PROSFYGIKA DOIVENT RESTER DANS LEURS LOGEMENTS, À L'ENDROIT ET DANS LE QUARTIER OÙ ILS VIVENT ET OÙ ILS ONT DES LIENS SOCIAUX, CULTURELS ET ORGANISATIONNELS.**
- LE RETRAIT IMMÉDIAT DU SERVICE PUBLIC DE L'EMPLOI DU CONTRAT ! – DE NOUVEAUX LOGEMENTS POUR LES TRAVAILLEURS ET LES GROUPES SOCIAUX VULNÉRABLES DANS LES 80 000 LOGEMENTS VACANTS À ATHÈNES.**
- LE RETRAIT IMMÉDIAT DU MINISTÈRE DE LA CULTURE DU CONTRAT ! – LA CULTURE POUR LES GENS ET LA SOCIÉTÉ, PAS POUR LES ENTREPRISES ET LES SOCIÉTÉS.**
- LA DÉMISSION DE L'HÔPITAL « AGIOS SAVVAS » DE TOUTE PARTICIPATION AU CONTRAT ! – DES STRUCTURES D'ACCUEIL FOURNIES PAR LA COMMUNAUTÉ ET LA SOCIÉTÉ – TOUS LES FONDS DOIVENT ÊTRE ALLOUÉS AU PERSONNEL DE L'HÔPITAL AGIOS SAVVAS.**

Communauté Squattée de Prosfygika Alexandras Av. | 4/2/2026



*Mail: sykapro_squat@riseup.net X: @Prosfygika
Blog: sykaprosquat.noblogs.org Instagram: @sykapro*